



Dans le vaste paysage de la Bible, il existe des personnages qui, bien qu'ils n'apparaissent que brièvement, laissent une empreinte profonde et énigmatique. L'un d'eux est Melchisédech, une figure mystérieuse qui émerge dans le livre de la Genèse et réapparaît dans les Psaumes et dans l'épître aux Hébreux du Nouveau Testament. Qui est cet homme sans généalogie, sans commencement ni fin, décrit comme un « prêtre du Dieu Très-Haut » ? Pourquoi cette figure est-elle si importante dans la théologie chrétienne ? Dans cet article, nous explorerons l'origine, l'histoire et la signification actuelle de Melchisédech, découvrant pourquoi son mystère continue de fasciner et de nous enseigner sur la personne et l'œuvre de Jésus-Christ.

---

## L'Origine de Melchisédech dans l'Ancien Testament

Melchisédech apparaît pour la première fois dans le livre de la Genèse, lors d'une rencontre avec Abraham (alors appelé Abram). Après qu'Abraham a sauvé son neveu Lot d'une coalition de rois, Melchisédech, roi de Salem (qui signifie « paix »), vient à sa rencontre. Le texte biblique le décrit ainsi :

*« Melchisédech, roi de Salem, fit apporter du pain et du vin ; il était prêtre du Dieu Très-Haut. Il bénit Abram en disant : 'Béni soit Abram par le Dieu Très-Haut, créateur du ciel et de la terre. Et béni soit le Dieu Très-Haut, qui a livré tes ennemis entre tes mains.' Et Abram lui donna la dîme de tout » (Genèse 14,18-20).*

Ce passage est fascinant pour plusieurs raisons. Tout d'abord, Melchisédech est présenté comme un roi-prêtre, une combinaison unique dans l'Ancien Testament. Ensuite, son nom signifie « roi de justice » (en hébreu, *Malki-Tzedek*), et son royaume, Salem, est associé à Jérusalem, la ville de la paix. Enfin, Melchisédech n'a pas de généalogie, et sa mort n'est pas mentionnée, ce qui en fait une figure intemporelle et mystérieuse.

---

## Melchisédech dans les Psaumes : Un Sacerdoce Éternel

Le mystère de Melchisédech ne s'arrête pas à la Genèse. Dans le Psaume 110, un psaume messianique, il est mentionné dans un contexte prophétique :

*« Le Seigneur l'a juré, et il ne se rétractera pas : 'Tu es prêtre pour toujours, à la manière de Melchisédech' » (Psaume 110,4).*



Ce verset est crucial car il établit un lien entre Melchisédech et le Messie promis. Le psaume suggère que le futur roi messianique ne sera pas seulement un descendant de David, mais qu'il exercera également un sacerdoce éternel, semblable à celui de Melchisédech. Ce sacerdoce n'est pas lié à la tribu de Lévi (comme le sacerdoce juif traditionnel), mais transcende les structures humaines et les généalogies.

---

## Melchisédech dans le Nouveau Testament : Une Préfiguration du Christ

Le mystère de Melchisédech atteint son accomplissement dans le Nouveau Testament, en particulier dans l'épître aux Hébreux. Ici, Melchisédech est présenté comme une préfiguration de Jésus-Christ, le vrai Roi et Prêtre éternel.

L'auteur de l'épître aux Hébreux met en avant plusieurs caractéristiques de Melchisédech qui en font une figure du Christ :

1. **Sans généalogie** : Melchisédech n'a ni père ni mère, ni commencement ni fin de jours. Cela symbolise l'éternité du Christ, qui est « sans commencement de jours ni fin de vie » (Hébreux 7,3).
2. **Roi de justice et de paix** : Son nom et son royaume préfigurent la mission du Christ, qui apporte la justice et la paix à l'humanité.
3. **Prêtre du Dieu Très-Haut** : Melchisédech offre du pain et du vin, des éléments que Jésus utilisera lors de la Cène pour instituer l'Eucharistie.
4. **Supériorité sur Abraham** : Melchisédech bénit Abraham et reçoit la dîme de lui, ce qui indique sa supériorité spirituelle. De même, le Christ est supérieur à tous les patriarches et prêtres de l'Ancien Testament.

L'auteur de l'épître aux Hébreux conclut : « *C'est pourquoi Jésus est devenu le garant d'une alliance meilleure. De plus, il y a eu des prêtres nombreux, parce que la mort les empêchait de rester en fonction ; mais lui, parce qu'il demeure éternellement, possède un sacerdoce qui ne se transmet pas* » (Hébreux 7,22-24).

---

## La Signification de Melchisédech dans la Théologie Chrétienne

Melchisédech n'est pas seulement une figure historique ou une curiosité biblique ; sa figure a une profonde signification théologique. Tout d'abord, son sacerdoce éternel et universel



préfigure le sacerdoce du Christ, qui n'est pas limité par le temps, l'espace ou les généalogies humaines. Ensuite, son offrande de pain et de vin anticipe l'Eucharistie, le sacrement central de la foi chrétienne.

De plus, Melchisédech nous rappelle que Dieu agit au-delà des structures humaines. Alors que le sacerdoce lévitique était réservé à une tribu spécifique, le sacerdoce de Melchisédech (et, par extension, celui du Christ) est ouvert à tous les peuples et nations. Cela reflète l'universalité du salut que le Christ apporte au monde.

---

## **Melchisédech dans le Contexte Actuel : Un Appel à l'Unité et à la Paix**

Dans un monde marqué par la division, l'injustice et la violence, la figure de Melchisédech offre un message puissant. En tant que roi de justice et de paix, il préfigure le Christ, qui est notre véritable source de réconciliation et d'unité.

L'Église, en tant que corps du Christ, est appelée à poursuivre cette mission de justice et de paix. Comme l'a dit le pape François : « *Chaque baptisé est un instrument de paix, un bâtisseur de ponts dans un monde qui érige souvent des murs.* » Melchisédech nous rappelle que notre foi ne se limite pas à des rituels ou des traditions, mais doit transformer nos vies et nos communautés.

---

## **Conclusion : Melchisédech, un Mystère qui Nous Conduit au Christ**

Le mystère de Melchisédech est un rappel que Dieu agit de manière surprenante et mystérieuse. À travers cette figure énigmatique, la Bible nous prépare à la venue du Christ, le vrai Roi et Prêtre éternel.

En tant que chrétiens, nous sommes appelés à vivre dans la lignée de Melchisédech et du Christ, en étant porteurs de justice et de paix dans un monde qui en a tant besoin. Que Marie, Reine de la Paix, nous guide sur ce chemin, afin que, comme Melchisédech, nous puissions être des instruments de bénédiction et de réconciliation.

Que le mystère de Melchisédech nous inspire à approfondir notre foi et à croire que, comme il l'a préfiguré, le Christ est notre Roi et Prêtre pour toujours. Amen.